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“El reconocimiento 
de Rodríguez Larreta y Quirós
es la calle”

HÉCTOR ORTÍZ, ES 
ENFERMERO
EN EL HOSPITAL 
DURAND Y EN EL 
PEDRO ELIZALDE. 
COORDINA 
LA AGRUPACIÓN 
“HOSPITALES DE LA 
CIUDAD”-ATE.
EN PANDEMIA, 
DENUNCIÓ LAS 
FALLAS DEL SISTEMA 
DE SALUD DE 
RODRÍGUEZ LARRETA 
Y QUIRÓS. 
FUE DEJADO CESANTE 
COMO OTRXS 
CIENTOS. LA LUCHA 
LO REINCORPORÓ; 
PERO LAS CESANTÍAS Y 
PERSECUCIONES 
CONTINÚAN.

LUCHAS DE LXS ENFERMERXS DE CABA POR SALARIOS DIGNOS Y RECONOCIMIENTO
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EP: ¿Cuáles son los reclamos de lxs enfer-
merxs de la Ciudad de Buenos Aires a junio 
de 2022?
Los reclamos de hoy son que siguen lle-
gando ceses de contratos de nuestras 
enfermeras que estuvieron desde la 
vanguardia, desde el principio de la pan-
demia hasta ahora, sin importarles si es-
taban embarazadas, si tenían menores a 
cargo, si estaban internadas por secuelas 
de covid. Ya hay más de cien en lo que va 
del mes de junio, y desde el año pasado 
ya han dejado cerca de 1500 enfermeras 
fuera del sistema. Cerrando las UFU (Uni-
dades Febriles de Urgencia), las postas de 
vacunación y cortando los contratos en 
nuestros hospitales. 
EP: El reconocimiento profesional que 
reclaman tiene impacto salarial, pero tam-
bién simbólico o moral, en el sentido de 
cuál es el papel que cumplen en el sistema 
de salud…

Todavía no llega el reconocimiento pro-
fesional. ¿Qué significa esto? En la ciudad 
y en los hospitales de la ciudad hay tres 
niveles de enfermería. El primero es el 
auxiliar, que serán 1500, el segundo es el 
enfermero técnico profesional, que es un 
curso terciario, y el último es el licencia-
do en enfermería, que tiene una carrera 
universitaria. El reconocimiento profesio-
nal se está pidiendo para aquellos que 
tienen carrera universitaria. Porque en la 
Ciudad, hay dos escalafones. El escalafón 
general, donde están aquellos que se han 
formado hasta un terciario, y escalafón el 
profesional, donde están todos aquellos 
que tienen título de grado. Al licenciado 
en enfermería lo han discriminado, lo 
dejaron afuera. No solo al licenciado en 
enfermería, sino al licenciado en bioimá-
genes y al licenciado en instrumentación 
quirúrgica. Así como también aquellos 
que, en el transcurso del tiempo, se han 
formado como abogados, como psicólo-
gos o cualquier carrera universitaria; no 
los reconocen en la carrera profesional. 
Son alrededor de 5000 nuestras enferme-

Son alrededor de 5000 nuestras enfermeras 
licenciadas y realmente no entendemos por 
qué todavía no se las reconoce tal cual.
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ras licenciadas y realmente no entende-
mos por qué todavía no se las reconoce 
tal cual.
EP: Recordamos cuando a principios de la 
cuarentena, en 2020, un sector de la pobla-
ción de la Ciudad de Buenos Aires, convo-
caba o se autoconvocaba a aplaudir a lxs 
profesionales de salud, desde sus casas, a 
las 21 hs., ¿qué reflexiones o sensaciones 
tenés de ese momento?

La pandemia empieza a principios del 
2020 y nos autoconvocamos, peleamos, 
como agrupación de Hospitales de la 
Ciudad nucleados en ATE con respecto a 
la falta de insumos, a la falta de personal. 
Todo se consiguió en base al reclamo, y 
ya teníamos carencia de enfermeras en 
los hospitales, imaginate cómo se puso 
más intenso al comienzo del Covid 19 en 
nuestro país, ¿no?
La reflexión sería cómo se aplaudía al 
personal de salud por enfrentar esto que 
sucedió en el mundo, este flagelo mundial 
que realmente no se lo conocía y se lo ha 
enfrentado con las pocas armas que nos 
proveían la ciudad de Larreta, el gobierno 
de la Ciudad y el ministro Quirós. Sin la 
indumentaria adecuada, sin la protección 
adecuada y no existían las vacunas. Tal fue 
así que se ha enfermado muchísima gente 

El pago para todos aquellos que han dado 
todo para paliar esto, el reconocimiento 
de Rodríguez Larreta y Quirós, es la calle. 
Y la falta de reconocimiento a la carrera 
profesional y de salarios dignos.
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y en lo que va de la pandemia, solamente 
en la Ciudad de Buenos Aires han fallecido 
alrededor de 40 enfermeras. Entonces, 
por supuesto que uno tiene mucha impo-
tencia, mucha bronca en función de esto. 
El pago para todos aquellos que han dado 
todo para paliar esto, el reconocimiento de 
Rodríguez Larreta y Quirós, es la calle. Y la 
falta de reconocimiento a la carrera profe-
sional, y de salarios dignos. Hoy una enfer-
mera está ganando 60.000, 65.000 pesos 
en mano. La sensación que me queda es de 
impotencia, un sabor amargo por la falta de 
sensibilidad y de reconocimiento económi-
co. Para que se entienda: un licenciado de 
la carrera profesional a diferencia de un li-
cenciado que está en el escalafón general 
es alrededor de un 40% de sueldo menos. 
Por eso es importante no solamente que 
se los reconozca profesionalmente sino 
también económicamente.
EP: Comenzaron (o continuaron) un plan de 
lucha en mayo pasado, ¿qué acciones están 
llevando a cabo en ese marco?
Las acciones que estamos llevando noso-
tros son medidas de fuerza, de protesta, 

frente a los hospitales. Estuvimos en el 
Ramos Mejía, en el Durand, próximamen-
te vamos a estar en otros hospitales y 
esto va a seguir para poder hacer visible 
lo que está pasando con los trabajadores 
de la salud.
Los trabajadores despedidos lo único 
que hemos logrado hasta ahora –porque 
les impacta mediáticamente– es que a 
las embarazadas, las que tienen niños 
pequeños a su cargo, se les ha prorroga-
do la licencia para que no queden en la 
calle porque evidentemente no les gusta 
escuchar esto en los medios. El tema de 
recuperar a los cesanteados es estar en 
la calle, denunciarlos, porque ellos en su 
soberbia no atienden ni se sientan con los 
trabajadores y por eso vamos a seguir por 
cada hospital para lograr de alguna mane-
ra que nos escuche este jefe de gobierno.

Jorge Rey es el Director de 
Relaciones Laborales de la Ciudad, 
es uno de los que se encarga 
de perseguir permanentemente 
a todos los trabajadores.
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EP: ¿Cómo fue tu despido en particular, qué 
características tuvo y a qué lo atribuís?
Yo fui cesanteado en noviembre del año 
pasado aduciendo tres meses de faltas, 
¡una locura!, cuando yo ya tenía fueros –yo 
pertenezco a la CTA–, además de estas 
mentiras que inventan, estas causas, de la 
mano de Jorge Rey, que es el Director de 
Relaciones Laborales de la Ciudad, que es 
uno de los que se encarga de perseguir per-
manentemente a todos los trabajadores. 
Junto con un señor de apellido Lelio, asesor 
de Jorge Rey,se encarga de armar las causas 
para dejar cesantes a los trabajadores. En 
el caso mío, por suerte, hay un equipo de 
abogados de ATE Nación que han logrado 
revertir el tema, por ahora, y estamos en 
juicio y ya estoy reincorporado y esperan-
do este juicio sumarísimo. No solamente 
fui cesanteado yo, también alrededor de 

diez enfermeros referentes sindicales que 
planteaban el problema. Mi comentario 
fundamental es que no se persiga de esta 
manera a los trabajadores de la salud, ¡por-
que es terrible la persecución que existe en 
algunos hospitales! Por ejemplo, el Pedro 
de Elizalde, donde es permanente el abuso 
de poder que hay de parte de la Subgerenta 
de Enfermería, y el Director tampoco pone 
paños fríos para poder calmar la cosa, sino 
insiste en que no somos delegados, en 
que no estamos bien reglamentados… Así 
que vamos a seguir adelante, y no vamos 
a parar en lo que nosotros creemos que es 
importante mostrar a la sociedad.
EP: ¿Qué otros comentarios querés hacer 
sobre la experiencia de la pandemia, la 
vacunación, el sistema de salud pública 
en CABA, el trabajo específico que realizan 
(con o sin pandemia)?
Fundamentalmente quiero decir que al 
sistema de salud nuestro, en la Ciudad, a 
pesar del presupuesto que ha bajado de 
un 22% a un 15%, lo siguen sosteniendo 
los trabajadores de la salud. Hablo de los 
camilleros, técnicos y enfermeros. Los 

Al sistema de salud nuestro, en la Ciudad, 
a pesar del presupuesto que ha bajado de 
un 22% a un 15%, lo siguen sosteniendo 
los trabajadores de la salud. Hablo de los 
camilleros, técnicos y enfermeros. 
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enfermeros son muy importantes para 
cubrir este sistema, así como los médicos 
residentes, que son los que realmente 
ponen el pecho en la sala, son aquellos 
que realmente bancan este sistema. Tam-
bién son abusados por el Gobierno de la 
Ciudad con respecto al trabajo, sin hora-
rios, sin descanso; así como la enfermería. 
El enfermero y el médico residente son los 
más maltratados dentro del sistema de 
salud. Y lo que veo desde el Ministerio de 
Salud es una improvisación permanente. 
Fernán Quirós es médico, pero realmente 
prioriza más la política que la salud. Por 
eso es muy preocupante que haya médi-
cos que no prioricen esto que es tan im-
portante como la salud pública.
También quiero destacar que a los hospi-
tales, todos, han mandado a un funciona-
rio directamente de Rodríguez Larreta que 
se encarga más de lo económico que de la 
salud. Son los CEOS de cada hospital y ma-
nejan la salud en función de los números y 
no de la necesidad del ciudadano.

Entrevista realizada por Inés Vázquez


